

Crudo nacional, 40 dpb tope en 2016 y sin margen

» PuntoyAparte | Por Ángeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

Éramos muchos y parió la abuela... y es que en medio de un año que apuntaba a ser de recuperación, nuevos retos se enraizan en el horizonte y ponen en riesgo la salud económica de nuestro país.

El próximo 8 de septiembre, la SHCP de **Luis Videgaray**, deberá entregar un presupuesto que se ajuste a la realidad productiva que vivimos.

¡**Tarea épica!**, si consideramos la fuerte volatilidad que sufren los mercados, la depreciación de nuestra moneda y los acotados precios del petróleo.

Recientemente, la mezcla mexicana alcanzó un nivel de 33 dólares por barril (dpb), el más bajo desde el 2004.

Si bien para 2016 se firmaron coberturas por 49 dpb, la realidad es que dicho seguro es inferior a los 55 dpb que se establecieron en los precriterios, amén de que no cubren en su totalidad la producción nacional.

Este tema, sobra decirlo, es muy serio, pues hoy los ingresos del gobierno dependen 18% de los recursos petroleros...

¿**A ver para cuándo?**... A este complejo cuadro suma el desplome de la producción de Pemex que dirige **Emilio Lozoya**, la cual hoy se ubica en 2.2 millones de barriles diarios (mbd), 8.1% por debajo de lo que tenía en enero y a **años luz** de los 3.3 mbd del 2004.

Felix Boni, director de análisis de HR Ratings destaca que si bien la caída responde a factores estructurales, también hubo elementos extraordinarios, como el accidente en la plataforma de Campeche, que mermaron la generación de barriles. El experto no descarta que la producción pueda dejar de caer.

En este mismo tenor **Carlos González**, director de estrategia bursátil de Monex, deja ver que si bien los niveles actuales en el precio del barril **empañan** los proyectos de la reforma energética, aún se darán algunas inversiones que levantarán nuestro ritmo productivo, aunque será hasta 2020...

¿**Van para largo?**... En lo que hace al precio, hay una clara sobreoferta petrolera mundial que amenaza con agudizarse a finales del año, si es que Irán inyecta al mercado un millón de barriles diarios.

Por su parte, EU y Alemania mantienen expectativas de alza en sus niveles de ex-

tracción. Y es que en palabras de **Gabriela Siller**, economista en jefe de Banco Base, nadie está dispuesto a ceder su cuota de mercado.

Hay que agregar la desaceleración de la economía china que este año crecerá entre 5% y 6.6%, lo que seguramente reducirá más la demanda de crudo en el planeta, en detrimento de los precios.

Para este 2015 se estima que la mezcla mexicana rondará los 34 dpb, mientras que el próximo año, en el mejor de los casos, se visualiza un repunte a los 40 dpb a lo sumo. En otras palabras, los niveles de 100 dpb **quedaron atrás** y los bajos precios **van para largo**...

NUBE, PENETRACIÓN DE 33%

¿**Por las nubes?**... La tendencia a reducir costos y de flexibilizar las operaciones, ha motivado a las empresas a buscar nuevos modelos de soporte informático como la nube.

Bajo este contexto, IDC, que dirige **Edgar Fierro**, señala que es tal el avance de esta tecnología que este año podría alcanzar una penetración del 33%, es decir que 1 de cada 3 empresas tendrán **soporte en el cielo**...